



Quelle pêche durable en mer face au changement climatique ?

Déclaration du groupe des Personnalités qualifiées

Isabelle Autissier : « Merci à Jean Louis Joseph et Gérard Romiti pour cet avis sur la pêche durable, un sujet tout à fait technique qu'ils ont su rendre parfaitement intelligible.

Beaucoup de choses y sont en effet frappées au coin du bon sens, à commencer par le fait que pour qu'il y ait des pêcheurs, il faut qu'il y ait du poisson dans les mers.

Or les ressources halieutiques étaient déjà en butte à la surpêche, à la pêche illégale et à la pollution généralisée, le dérèglement climatique vient s'ajouter, acidifiant et désoxygénant les milieux et entraînant une mobilité des espèces qui désorganise les écosystèmes marins.

Les activités de pêche sont confrontées à des défis nouveaux, mais ont aussi leur part de responsabilité. Elles doivent donc évoluer le plus rapidement possible vers une pratique durable qui seule leur assurera la pérennité.

J'ai apprécié l'approche des préconisations qui tendent à mettre tous les acteurs autour de la table (pêcheurs, scientifiques, pouvoirs publics et ONG), pour que nous puissions tous ensemble gérer ce bien commun qu'est la vie marine.

J'approuve le souci de faire baisser l'empreinte carbone des navires et à l'innovation, j'ajouterai le fait d'aller pêcher moins loin, moins profond et de vendre en circuits courts.

Il m'a manqué un appel à modérer notre consommation de poisson qui est en France près de 4 fois supérieur à la moyenne mondiale, entraînant une tension sur les ressources.

Mais c'est un avis solide que je voterai, avec le seul regret qu'il soit le dernier d'une mandature passionnante ».